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上视五星体育频道今天 !"时 #$

分将转播 %&'辽宁与上海比赛实况!

劲爆体育今天 ("时 #$分将转播

%&'广东与新疆比赛实况!

! ! ! !作为“智慧城市”上海的特色，
今年市民运动会上“五棋”（即围
棋、象棋、国际象棋、国际跳棋、五
子棋）比赛成为新的亮点。棋类爱
好者报名参赛人数之多，竞技水平
之高，令人叹为观止。
引人关注的是，在刚刚结束的

)$!*“绿地集团杯”第二届市民运
动会围棋、象棋、国际象棋、国际跳
棋、五子棋赛事总决赛，办出了各
自的特色，让市民爱好者充分享受
到棋类运动的无穷乐趣。
围棋、象棋和国际象棋预赛阶

段，报名参赛人数都超过了千人。
进入决赛阶段的 #+$名围棋选手
在静安寺讲经堂内比赛别具一格。
在参赛者构成上，除了按照区县、
年龄组别吸收普通市民报名参赛
外，还吸引上海移动、宝钢等大型
企业，复旦、上外、建桥学院等高校
等直接组队参赛。
在胡荣华象棋学校举行的象棋

总决赛，则充分照顾到上海象棋爱

好者的覆盖面，专门设立家庭双人
组、老人组，非常“接地气”，自然也
受到了市民的青睐。相比之下，在上
海棋院实验小学举行的国际象棋总
决赛，则不局限于“本乡本土”，而是
大打“国际”牌，专门设立了外国友
人组，让赛事的影响力进一步升温。

国际跳棋和五子棋在上海开
展较晚，但今年市民运动会也吸引
众多爱好者参赛。此次参加在宝山
教育学院附属中学举行的国际跳
棋总决赛，竟有近 ,-$名棋手组成
,$支队伍参赛。而参加在静安区
青少年业余体育学校举行的五子
棋决赛，更有多达 .(支代表队近
/++名选手，十分热闹。
“五棋”在市民运动会上特色

鲜明、大受欢迎，体现了上海棋类
智力运动植根民间。这也是上海棋
类智力运动在全国始终保持优势
之秘诀。

本报记者 张建东

特约记者 张晓露
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! ! ! !梦想与现实，并不总能画上等
号。张琳芃，这个在根宝足球基地起
航，如今成为最高光本土球员的悍
将，放弃了苦苦追求的留洋梦。日
前，他明确表态，“梦难追，留在恒大
终老。”

他是一帆风顺的。)+岁，帮助
上海队获得山东全运会冠军。)+

岁，曾经的国青队长、国奥队长入选
国家队并获得处子进球。)( 岁，
()++万元转会恒大。之后，便是拿
遍全国和亚洲冠军。
他似乎又是磕磕绊绊的。张琳

芃想去外面的世界闯闯，磨磨自己
的技艺。他很多次几乎留洋，又很
多次难以成行。最近的一次“无限
接近”，是去年九月的消息。当时张
琳芃冬季租借加盟皇马的新闻曾
轰动一时，但 0 个月后，剧情毫无
进展。关于张琳芃留洋皇马的故

事，恒大和许老板一直都很尴尬，
放人怕出口转内销，不放怕丢了面
子。在不知如何收场之际，国际足
联今年初禁止皇马在未来两个转
会期引援禁令出台。留洋皇马，算
是正式偃旗息鼓，没了下文。后来，
英国媒体《太阳报》-月爆出消息，
莱斯特城为了扩大在中国的影响
力，将会考虑引进一名中国球员。
他们盯上了张琳芃，打算向广州恒
大报价 (+++万英镑。后来的后来，
就又没了音讯。那些年与张琳芃传
过绯闻的欧洲球队，还有国米与切
尔西……

张琳芃曾说：“这辈子的梦想，
就是去国外更高水平的联赛踢上
球，哪怕少挣些钱也没关系。”他那
满臂膀的纹身常常蒙蔽普通的看
客。凛冽的表面下，藏着踏实与质
朴。在一众浮躁的中国球员中，他有
着难得的自律。他会找相熟的记者，
尽可能多地搜集自己出道以来的所
有录像，反复琢磨，反复研究；他夜

生活很少。晚上休息时间，总是在按
摩放松，恢复治疗，偶尔和队友打几
局扑克。他还很谦虚，人家拿中国球
员留洋典范之一范志毅与其相比，
他摆着手：“我的能力，不及范志毅
一半。”
成名很早的张琳芃，其实并不

老，如今也不过 )1岁，但却已尘埃
落定：“以后也应该没什么机会了。
我不可能像别的球员一样，过了 /-

岁再去美国大联盟踢踢球。”他表示
自己会在恒大一直待下去，“在这
里，拿遍总有的荣誉，所有的奖杯，
我也很珍惜。”但语气到底透着无
奈。张琳芃，该是那种宁做凤尾，不
做鸡头的人。
先不说张琳芃的能力能否立足

欧洲，至少国内俱乐部的制度和胸
怀，并没有最大程度地为其保驾护
航。那就砸钱买“世界大腕”吧，到中
国的超级联赛来陪我们的球员成
长，其效用，大概也是差不多的。

首席记者 华心怡

! ! ! ! 一 场 美 国 大 学 体 育
（2%''）帕克 ()联盟（3'%4()）
的常规赛日前在上海上演，两
所美国顶尖大学斯坦福与哈佛
的篮球队真刀真枪，缠斗到最
后一刻。

2%''中国赛，连续第二年
来到上海。他们带来的，不只是
一场比赛，中国高校体育从中
得到了哪些启迪？

在 3'%4()联盟中，除了有
这两所大学，还有加州大学伯
克利分校、南加州大学等知名
高校，这些学校共培养出 ()+多
位诺贝尔奖获得者。3'%4()联
盟素有“冠军联盟”之称，里约
奥运会上，来自 3'%4()联盟的
学生运动员和前学生运动员共
取得了 )-金 (/银 (1铜的优异
成绩，这个成绩可排在金牌榜
的第四位和奖牌榜的第五位。

大学体育与商业化结合的
最完美的例子，当属 2%''。每
年的 2%''篮球总决赛吸引到
超过 1万名观众到现场，电视转
播合同在 )+(0年就已经达到了
惊人的 ((+亿美元，美国总统奥
巴马每年都会关注 2%''篮球
总决赛。

而现在，2%''篮球常规赛
已在上海打了两次。这场哈佛
和斯坦福之间的比赛，当天由
5632进行了全美直播。通过体
育7教育的组合来开拓中国市
场，是 3'%4()的如意算盘。联
盟主席斯科特表示，希望通过
中国赛来展现独特的美国大学
文化，并且让中国的受众了解
到他们卓越的运动水平和学术
成就。

不过，2%''中国赛带来的
成熟赛事，是依托成熟的大学
体育产业和商业开发模式而产
生的，这是基于百年来大学教
育与体育的完美融合。

阿里体育 %58 张大钟说：
“体育在美国校园很有影响力，
所有的美国学生都参与。他们不
仅有运动员，还有很多是作为观
众。而且不仅学生参与，家长也
参与，毕业的学生也参与，整个
美国都在关注大学体育、大学体
育的教育。最终，大学体育成为
一种社会的风尚。”张大钟指出，
“我们大学的体育，并不是缺钱，
缺的是参与。”

当哈佛和斯坦福之间的比
赛落幕之时，中国大学生体育协
会与 3'%4()联盟达成协议，明
后年将继续举办 2%''常规赛
暨 3'%4()中国赛，并于同期举
办中美大学体育教育峰会、中美
大学生篮球友谊赛等活动。值得
一提的是，双方还将继续和国家
留学基金委合作，每年组织约
)++名篮球、田径、游泳、拉拉操
等项目的学校体育教练员赴美
国 3'%4() 联盟下属知名高校
留学。

伊顿公学有句名言：体育
是最好的人格教育。退役后的姚
明，致力于发展校园篮球。他多
次在公开场合指出，体育和教
育，从来就是分不开的。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 王志灵）中国
篮协昨天下发通知，上海主帅刘鹏
由于在 %&'第 1轮上海队与吉林
队比赛后的新闻发布会上指责裁
判，被篮协停赛 )场，上海男篮被
罚款 )万元。

在前天进行的 %&'第 1轮吉
林主场迎战上海的比赛中，上海队最
后 -秒被裁判连吹两次防守犯规，而
最终吉林队正是凭借布朗的罚球绝
杀，以 (+0比 (+/战胜上海队。

赛后上海主帅刘鹏对裁判最
后时刻的判罚十分不满，他表示，

“魔鬼主场就是魔鬼主场连裁判也
魔鬼。今天这场球我们输没问题，
但是这样输我不甘心，我们也是一
年辛辛苦苦打到这份上，到最后我
们怎么回事？就是这一个哨，我今
天对这个裁判很不满意。”
这样的表态，最终让他吃到了

篮协的罚单。这是本赛季第 )次有
球队因指责裁判遭到处罚，在
%&'第 -轮江苏肯帝亚对阵四川
的比赛中，肯帝亚总经理史琳杰因
赛中指责裁判遭到了篮协停赛 /

场的处罚。

一次次无限接近 一次一次难以成行

张琳芃留洋梦碎愿终老恒大

我们的高校体育学些啥
上海男篮主帅刘鹏禁赛两场
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“五棋”成市民运动会新亮点

! 张琳芃放弃了苦苦追求的留洋梦 本版图片 !"#

! 2%''中国赛紧张激烈

! 姚明到场观战

美国大学篮球来沪打中国赛


